

LA HUELGA - LOS SUCESES DE AYER

Preparativos

Los rumores circulados durante la semana última referentes a posible repercusión en Valencia de los sucesos de Bilbao, fueron actualizando a medida que el tiempo avanzaba, hasta llegar a ser anteayer un hecho cierto é indudable.

A las once de la mañana celebraron el domingo su anunciada reunión en la Casa del Pueblo los obreros pintores murcianos y después de ligero debate, durante el cual se habló de la negativa de algunos patronos a pagarles el jornal é razón de los reales decretos, según lo acordado en las bases propuestas por el tribunal arbitral, se acordó seguir la huelga hasta que los patronos depongan su actitud.

Poco después se reunieron en el mismo local los presidentes de las Sociedades obreras, en número de unos 25. El objeto de la convocatoria era tratar de la reorganización de la Federación obrera, pero se acordó por unanimidad el paro general en todos los oficios, no se sabe si como solidaridad á sus compañeros de Bilbao y otras provincias, ó como protesta contra la guerra.

El Gobernador civil, en cuanto tuvo conocimiento de estos acuerdos, se trasladó á Capitanía general, celebrando larga conferencia con el señor conde del Serrallón.

Más tarde conferenció con los presidentes de la Diputación provincial y de la Audiencia, fiscal de S. M. y Alcalde, cambiando impresiones acerca de la forma de garantizar el orden, de que no faltase pan á la población y de que no se suspendiese la circulación de tranvías.

Después manifestó el Gobernador civil que estaba dispuesto á garantizar la libertad de trabajo, evitando á toda costa las coacciones y procurando que no se alterase el orden público.

El Sr. Moreno conferenció también anteayer con el director de la Compañía de Tranvías Sr. Blanco, dictando las órdenes oportunas para que el servicio se prestase sin interrupción.

El día de ayer

Anteayer fueron concentrados en Valencia 10 guardias civiles.

El Gobernador conferenció con los jefes de la benemérita y de Seguridad, dictando medidas para la distribución de la fuerza.

Desde las primeras horas de la mañana ayer la Guardia civil ocupó los puntos estratégicos de la ciudad, estableciendo ciertos retenes en diferentes sitios y vigilando los alrededores de las fábricas y talleres.

Los tranvías circularon desde primera hora normalmente, siendo custodiados por secciones de la Guardia civil.

Secciones de Guardia civil de caballería patrullaron por las calles de la capital.

Los agentes de Seguridad iban provistos de carterolas.

Los que huelgan

Según el acuerdo adoptado en la Casa del Pueblo, los oficios comprometidos á la huelga eran los curtidores, carpinteros, albañiles, ajustadores, tipógrafos, pintores, cronistas, ebanistas, litógrafos, panaderos, baldoseros de portland, torneros en hierro, constructores de carros, canteros, ceramistas, tallistas, modelistas y peluqueros.

Sin periódicos

Desde las primeras horas de la mañana de ayer nos visitaron varias comisiones pidieron que no publicáramos el número de anoche. De primera impresión rehusamos lo que se nos pedía, aduciendo el derecho al trabajo que tenemos, como quien tiene derecho á la huelga los que no quitan trabajar.

En el Montón Martí, Matías Ferrut Villalba, Antonio Cortés Alvarez, José Albert Paris, Manuel García López, José Fruchina Roca, José Cala Blat, Miguel Reig Say, Proceso Sastre Poncio, Emilio Martínez Carrilón, Jaime Fos Roselló y José Llorens Buens.

Agresión

Los parejas de la Guardia civil detuvieron á un huelguista por ejercer coacción y lo entregaron ayer mañana al retén de Policía situado en la plaza de la Constitución.

Un grupo formado por 25 ó 30 huelguistas gritaba pidiendo la libertad del detenido, y como los civiles no accedieran á ello, los apedrearon.

Los cuatro guardias les intimaron para que se retiraran, y como no obedecieron, dispararon sus fusiles al aire, poniendo en precipitada fuga á los alborotadores.

Un muchacho, corriendo, se dió de cabeza contra una esquina, siendo curado en la casa de Socorro y conducido después al Hospital.

Los civiles detuvieron á uno de los alborotadores llamado Miguel Pérez Pascual, poniéndolo á disposición de la autoridad militar.

Las brigadas municipales

Los obreros de las brigadas municipales acudieron á primera hora á la lista y fueron distribuidos á los respectivos trabajos.

A las nueve de la mañana, grupos de huelguistas recorrieron los puntos donde trabajaban los obreros municipales y les invitaron al paro, accediendo á ello en su mayoría.

Otro grupo que cruzaba por frente á la Lonja descargó dos carros cargados de piedra para el pavimento de dicho edificio y desparramaron dicho material por el suelo.

Una sección de la Guardia civil acudió apresurada y los huelguistas huyeron.

El Alcalde, al recibir el parte de los sobrestantes, les encargó que velasen por garantizar la libertad de trabajo, pidiendo al auxilio de la fuerza pública para aquellos que quisieran seguir trabajando.

Los tranvías

A las doce de la tarde, y en vista de necesitarse la fuerza de la Guardia civil para otras atenciones, fueron retirados de la circulación los coches de las líneas diagonal, Ruzafa y Aragón.

Las líneas férreas

En la estación del Norte, á las ocho de la mañana de ayer, se estacionó un grupo de unos 500 frente á los muelles de pequeña velocidad, pretendiendo el paro de los trabajos de carga y descarga.

No consiguieron su propósito, y una sección de Guardia civil y de Policía disolvieron el grupo, que se alejó, volviendo momentos después.

Cortaron postes telegráficos, levantaron varios railes y colocaron piedras de grueso tamaño en la vía y pegado fuego al puente conocido por el de Carrasca, en la línea de Madrid, á un kilómetro de Valencia.

No consiguieron su propósito de destruir el puente por haber acudido fuerzas, que auxiliaron á la brigada que salió inmediatamente á recomponer los destrozos.

La línea quedó expedita á las once, saliendo el correo andaluz á las 11'20, dos horas después de lo que marca el itinerario.

En dicho tren marchó fuerza de la benemérita para Sueca y Cullera, donde, como más abajo decimos, se han causado destrozos en la línea.

Lineas cortadas

En la línea del ferrocarril de Silla á Cullera fueron levantados los carriles en el kilómetro 26.

Junto á la vía, unos 2.000 huelguistas construyeron algunas trincheras.

En el cruce de la línea del ferrocarril también fueron levantados los carriles.

En la línea de Alberique á Valencia levantaron los huelguistas algunos carriles.

publicación del bando declarando el estado de guerra.

El acta de esta junta la firmaron el Capitán general, presidente de la Audiencia y Gobernador civil.

Publicación del bando

Inmediatamente el comandante mayor de la plaza, seguido de una sección de infantería y otra del regimiento de Victoria Eugenia publicó el siguiente

Bando

Hago saber: Que resignado el mando por las autoridades civiles, en vista de las circunstancias y con arreglo á los arts. 12 y 13 de la ley de Orden público.

Queda declarado el Estado de Guerra en la plaza y provincia de Valencia, y con el fin de restablecer el orden perturbado y asegurar el imperio del derecho.

Ordeno y mando:

Artículo 1.º Quedarán sometidos á la jurisdicción de Guerra:

1.º Los reos de los delitos de rebelión, sedición y sus conexos y todos los demás que afecten al orden público.

2.º Los delitos que se cometan contra la seguridad é integridad de la Patria.

3.º Los delitos que se cometan contra la libertad de contratación y del trabajo.

4.º Los que tiendan á impedir el abastecimiento público de artículos de primera necesidad.

5.º Los que injurien, insulten ó amenacen de hecho ó de palabra á fuerzas del Ejército ó cualquier militar, sea cual fuere su graduación, que se halle desempeñando alguna función del servicio.

6.º Los que promuevan ó asistan á reuniones ó manifestaciones no autorizadas legalmente.

7.º Los que por medio de la imprenta ó otro medio mecánico de publicidad, exciten directa ó indirectamente á cometer los delitos comprendidos en este Bando.

Art. 2.º Serán disueltos por la fuerza los grupos de más de tres personas que se formen en la vía pública, si se resistieren á las intimaciones correspondientes.

Art. 3.º Los funcionarios públicos ó corporaciones que no presten inmediato auxilio que por mi autoridad ó por mis subordinados sea reclamado para el restablecimiento del orden, serán suspendidos inmediatamente en su cargo, sin perjuicio de la correspondiente responsabilidad criminal, que les será exigida por la jurisdicción de Guerra.

Art. 4.º Los reos de los delitos expresados en este Bando, serán juzgados en juicio sumarísimo, si así lo exigiere una pronta ejemplaridad.

Art. 5.º Las autoridades civiles continuarán funcionando en todos los asuntos de sus atribuciones que no se relacionen con el orden público, limitándose en cuanto á éste, á las facultades que mi autoridad les delegue.

Valencianos: Dispuesto á restablecer la normalidad, usaré con toda energía y rigor de cuantos medios extraordinarios pone la Ley en mis manos, y espero de vuestra circunspección y mesura que os apartéis de todo grupo sedicioso, sin esperar intimidación alguna, para evitarlos los efectos de la represión que llevaré á cabo, y confío en que la prensa periódica contribuya á calmar los ánimos, á fin de restablecer el orden, hondamente perturbado por elementos revolucionarios en esta leal y culta ciudad.

Valencia 13 de setiembre de 1911.—El conde del Serrallón.

Recorriendo la plaza

A las doce y media de ayer el Capitán general, señor conde del Serrallón, al frente de los generales García Menacho y Jofre, seguido de sus ayudantes respectivos y llevando por escolta el regimiento de caballería de Victoria Eugenia, recorrió la población por las calles de Colón, Ruzafa, hasta dar la vuelta por el camino de Tránsitos, y entrando otra vez por la calle de Ruzafa, por la plaza de Toros se dirigió á la calle de Cuarte por la de Guillem de Castro, entrando por la de Caballeros, Zaragoza, San Vicente y Bajada de San Francisco, y por la calle de las Barcas y Parterre, entró por frente á la Glorieta en Capitanía.

En el tránsito el Capitán general manifestó á las secciones de la Guardia civil que encontraba se había encargado del mando, y que por tanto esperaba se reprimiesen todo tumulto, alteración de orden público ó agresión á la fuerza, siendo castigada con rapidez y energía toda trasgresión.

Distribución de fuerzas

Estas fueron distribuidas por Valencia. En la plaza de la Virgen, en el punto donde se instala el tribunal de las aguas, se situó la plana mayor del regimiento de Otumba, extendiéndose por las calles adyacentes hasta la de Serranos.

Fuerzas de Victoria Eugenia ocuparon la plaza de la Reina y patrullaban por la de San Vicente.

La Guardia civil cooperaba al mantenimiento del orden, sostenido también por la de Seguridad, que desde las primeras horas de la mañana formaron retenes con carabinas.

su despacho, donde conferenció con los generales, retirándose á comer.

Momentos después tuvo precisión de abandonar la mesa, por requerir su atención diversas noticias que se le comunicaban.

Se agrava el conflicto

A las cuatro de la tarde se dió la noticia de que en la calle de Guillem de Castro se había levantado una barricada y se oponían al paso de los tranvías.

Inmediatamente marchó una sección de la Guardia civil, restableciendo el orden.

En la plaza de San Agustín

A las cuatro y media un numeroso grupo de huelguistas que recorría la ronda en actitud tumultuaria, intentó interrumpir el servicio de tranvías del Cementerio.

Fuerzas de Orden público procuraron calmar á los manifestantes y disuadirles de sus propósitos, siendo recibidas estas recomendaciones con furor y gritos de abajo los tranvías.

Los revoltosos sacaron de los railes el vehículo y cuando se disponían á volcarlo se presentó una sección de caballería y otra de infantería, que fueron agredidas á tiros y pedradas.

La oficialidad dió la voz de fuego y acto seguido se oyeron infinitas de disparos.

Desde los balcones se nos ha asegurado que se hizo nutrido tiroteo á la tropa.

Esta se vió obligada á despejar todos los balcones, haciendo fuego al que se resistía.

Una señorita que por curiosidad salió á una de las ventanas de su casa, recibió un disparo, resultando con el pelo chamuscado.

Despejado el lugar de la batalla, se vieron, aparte de varios sombreros, paños y otras prendas que en el suelo había, dos hombres tendidos.

El vigilante D. Salvador Pérez se dirigió á socorrer á uno de ellos, que se hallaba tendido junto al mingitorio situado á la esquina de la iglesia de San Agustín, y al notar que aún vivía llamó á dos compañeros, recogiéndolo y llevándolo al Hospital provincial.

Vestía el desgraciado chaqueta oscura, pantalón de pana, botas de color y gorra.

Otro grupo condujo al santo establecimiento á otro herido en la refriega.

Por la calle de Gracia y adyacentes se oían continuas descargas mientras nosotros recogíamos estas notas.

La fuerza realizaba sus paseos revolver en mano.

Una compañía de infantería se puso á cargar los fusiles frente á la iglesia de San Agustín, haciendo retirar á los imprudentes que se hallaban en los balcones.

En el Hospital

En este establecimiento fué día verdaderamente pesado para los facultativos de guardia Sres. Moreno y Sanchis Sivera.

Estos, con varios practicantes, se multiplicaban para prestar auxilio á los heridos que iban simultáneamente presentándose.

Los heridos

Los que hasta las siete de la tarde fueron accorridos en aquel establecimiento, son los siguientes:

Manuel Lázaro Lasa, de 25 años, soltero, natural de Segorbe, de oficio zapatero, habitante en la calle del Grabador Selma, núm. 2, bajo, presentaba una herida de arma de fuego, con orificio de entrada en la tetilla izquierda, y el de salida en la región escapular derecha. Pronóstico gravísimo. Ha fallecido á las once de la mañana de hoy.

Enrique Roca Gil, de Onteniente, de 46 años, herido, con orificio de entrada, debajo de la clavícula derecha, y el de salida en el homoplato izquierdo.

Falleció á los diez minutos de ingresar en el Hospital.

tendieron asaltar la fábrica de la Sociedad Valenciana de Electricidad.

Una sección de Guardia civil dispersó á los revoltosos.

A las tres de la tarde hubo necesidad de mandar fuerzas á la estación de Turis, donde se dijo había grupos en actitud sospechosa, noticia que no resultó cierta.

Detenidos

A las cinco fueron conducidos á Capitanía cinco detenidos en la calle de Gracia, acusados de haber tomado parte en los sucesos en esta calle ocurridos.

A las dos el teniente coronel Sr. Pujalte detuvo á un sujeto que se permitió burlarse de la tropa.

La Casa del Pueblo

Anoche á las ocho fué ocupada la Casa del Pueblo por la Guardia civil, expulsando á los obreros que en ella se encontraban.

Hoy ha continuado dicha Casa ocupada militarmente.

Durante la noche y madrugada

La noche última transcurrió tranquila. A las ocho próximamente fué retirándose la gente á sus viviendas, quedando las calles semi abandonadas.

Las tropas permanecieron en los puestos que se les había asignado, ofreciendo éstos pintoresco aspecto.

Secciones del regimiento de Victoria Eugenia y de la benemérita montada patrullaron por las calles y rondas de la ciudad, sin registrarse ningún incidente.

Lo de Cullera

Los sucesos desarrollados en esta población han tenido extraordinaria importancia.

De las noticias particulares que hemos adquirido se deduce que los amotinados, en grupo bastante numeroso, recorrieron la ciudad al grito de viva la República, sembrando la alarma consiguiente, sin que las autoridades pudieran sofocar la rebelión.

En algunas casas de conocidas personalidades militantes en partidos contrarios, se nos asegura que cesionaron desperfectos y luego se marcharon á la estación, donde levantaron los railes para interceptar el servicio de trenes.

Victimas de su deber

Al tener noticia el juez de primera instancia de Sueca D. Jacobo López de Rueda de los graves sucesos que se desarrollaban en Cullera, se trasladó á esta ciudad para instruir diligencias con el habilitado D. Fernando Tomás Pastor, un escribano y el alguacil.

Una vez en Cullera la autoridad judicial, dirigióse á la casa-ayuntamiento, y estando allí, los revoltosos se presentaron de improviso, asaltando dicho edificio y agrediendo á tiros al Sr. López de Rueda y demás acompañantes, destruyendo además cuanto encontraron á su paso.

De la agresión resultaron muertos el dignísimo juez de Sueca D. Jacobo López de Rueda y el habilitado D. Fernando Tomás Pastor, y heridos de gravedad el escribano D. Primitivo Beltrán y el alguacil don Agustín Dolz.

El Sr. López de Rueda era una persona cultísima, de gran talento y de un proceder recto y justiciero.

El habilitado Sr. Pastor era muy conocido en Valencia, por haber desempeñado el cargo de habilitado del escribano del juzgado del Mar, ya fallecido, Sr. Benavente.

El señor presidente de esta Audiencia, D. Cándido R. de Celis, ha recibido esta madrugada telegramas dándole cuenta de los graves desórdenes de Cullera é inmediatamente se trasladó á Capitanía general, conferenciando extensamente ambas autoridades.

Esta mañana han salido para Cullera el capitán Sr. Arín, al mando de 40 soldados de Guadalajara y una sección de la benemérita, los cuales, según noticias, han conseguido restablecer el orden material.

Se nos han facilitado detalles del suplicio horroroso que cometieron al infortunado juez de Sueca, pero hasta que no se comprueben oficialmente no debemos publicarlos.

Al alguacil lo arrojaron por el puente al río Júcar.

El Altísimo haya acogido en su seno las almas de las víctimas.

De Alcira

En Alcira también los amotinados han cometido toda clase de tropelías y atrocidades.

La casa consistorial ha sido incendiada, como asimismo las casetas de consumos y un convento.

No hemos podido averiguar, por lo confusas que resultan las noticias, si hay que registrar desgracias personales.

De Játiva

Se han registrado igualmente algaradas que revisten importancia.

El día de hoy

A la hora de costumbre muchos obreros de fábricas y talleres han acudido al trabajo.

El aspecto de la capital era esta mañana el normal.

Han entrado en Valencia las verduleras y como los panaderos, ni los matarifes no han holgado, la ciudad ha estado surtida de viveres como en días normales.

Los tranvías han circulado desde primera hora, custodiados por soldados y los comercios han abierto sus puertas.

Sin embargo, ha habido á primera hora poca concurrencia por las calles, que se han animado al doblar el mediodía.

El servicio de trenes

El de hoy se ha prestado con normalidad por la línea de Barcelona.

No así por la de Madrid, pues el correo

Almacén de Paquetería, Mercería y Novedades

CALLE DE LA SANGRE, NUM. 7.-Venta por piezas y paquetes.-Todo á precios del por mayor

GRANDES COLECCIONES EN PUNTILLAS, BORDADOS Y NOVEDADES PARA ADORNOS DE VESTIDOS

Toda clase de sedas y algodones finos, colores sólidos y negro indestructible.-RECOMENDABLES A LAS MAQUINERAS

El Capitán general ha visitado esta tarde, á las cuatro, al almirante de la escuadra inglesa, volviendo á Capitanía á las cinco y media verificando este acto de cortesía.

Hoy han fondeado en este puerto los buques siguientes:

Antonia, de Alicante, con cargo general; Flowergate, de Barcelona, en lastre; y Abu Mendí, de Génova, en lastre (este buque ha sido sometido á prácticas sanitarias por patente sueca). Han sido despachados: Antonia, para Cete, con vino y otros; Flowergate, para Londres, con fruta; Iao, para Londres, con idem, y San Leandro, para Ambarc y escates, con frutas y otros.

Hoy, á las nueve de la noche, aplicará el Dr. Martí Soriano, en la casa de Socorro de la Guardia el 606, por vía intravenosa, á 25 enfermos pobres que lo han solicitado.

Recomendamos á las familias el Colegio Integral, por reunir las mejores condiciones higiénicas y pedagógicas. Tiene jardín y gimnasio, admitiendo solo un número limitado de alumnos pensionistas y medipensionistas de primera y segunda enseñanza. Hay también clase de Francés y Dibujo. Se dispone de carruajes. Calle de Fresquet, 22 (junto al Colegio de Jesús y María).

Primera casa en objetos para regalos, Plaza Meneses, Paz, 5.

COLEGIO BOIX.-Primera y segunda enseñanza, carrera de Comero, alumnos externos, permanentes, medipensionistas é internos; excursiones semanales. TORNO SAN GREGORIO, 7 y 9.

La anemia había hecho su obra. Las Píldoras Pink lo han remediado todo.



Srta. Alejandrina LIEDANA

La Srta. Alejandrina Liedana, Doctora D.ª, me ha escrito, el 1.º de Barcelona, escribiendo mucho gusto en informarme de que las Píldoras Pink me han servido muy bien. Estaba minada por una gran anemia y notaba que de día en día iba encontrándome menos fuerte. Ya carecía de apetito y hasta me repugnaba el alimento. Casi diariamente y sobre todo en el momento de mis épocas tenía jaquecas que me causaban grande sufrimiento. Aconsejaronme que para curarme de mi enfermedad tomase las Píldoras Pink. Las Píldoras Pink me han causado gran bien y satisfacción. A la semana de tratamiento ya no era yo la misma: comía con apetito y tenía mucho mejor semblante. Seguí tomando las Píldoras Pink durante un poco más de tiempo y me han producido un restablecimiento completo. Las Píldoras Pink han sido hechas para curar á los anémicos, los debilitados, los agotados. Y nunca dejan de cumplir sus fines. Dan sangre rica y pura en cada dosis, salvando así á los pobres anémicos que se marchitan, descaecen y mueren porque tienen paupermia de sangre, porque carecen de sangre. Las Píldoras Pink producen una curación cierta pues constituyen el regenerador por excelencia de la sangre y de las fuerzas nerviosas. Las Píldoras Pink son convenientes á todas las edades y á todos los temperamentos. Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

Atención de Emperaciones. ANUNCIO.-Terminado el periodo voluntario de cobranza de los Repartos extraordinarios á los propietarios de tierras y molinos, para auxiliar al Estado, en las obras de construcción del pantano de Buso, aprobados por las Juntas generales de 4 de octubre de 1903 y 24 de abril de 1908, y según dispone el artículo 30 de la Instrucción de 26 de abril de 1900, se ha dictado providencia con fecha de hoy declarando incursos en el primer grado de apremio consistente en el 5 por 100 sobre el total débito de los anébicos repartos correspondientes á los años 1904, 1905, 1906 y 1908. Advirtiéndose á los anébicos contribuyentes, que si en el plazo de cinco días no hacen efectivos sus respectivas cuotas, sufriran nuevo recargo del 10 por 100 sobre su total débito y la ejecución contra sus bienes. Oficina recaudatoria, Baixa, 2, entre-suelo, horas de 16 á 19. Valencia 18 de septiembre de 1911.-El Presidente, Manuel Martínez Aloy.

Canal de riego del río Turia.-La Junta Directiva de este Canal ha acordado enagenar en pública subasta los pastos pertenecientes á la Comunidad dentro de la zona regable de los territorios de Ruzafa y Alfatar, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto desde el día 15 al 21 del corriente mes, en la oficina recaudadora situada en la calle de Carlos Cervera, número 7 principal. La subasta se efectuará en el mencionado día 24, á las diez de la mañana, en la citada oficina. Valencia 16 de Septiembre de 1911.-El Vice presidente, Vicente Castillo.

Restaurant Oriente. SAN VICENTE, 4. MENU PARA MAÑANA. ALMUERZO.-8 ptas. COMIDA.-9'50 ptas. Entremeses variados. Entremeses variados. Arroz á la marinera. Puré de legumbres. Fricado á la printa. Pescado al gratin. Níer. Pescado á la Ro. Perdiz á la Italiana. Maza. Chuletas de car. Judias blancas al natural. Cordero á la Chantilly glacé. broche. Chantilly glacé. Postres variados. Postres variados.

Se sirven codornices á la carta. Servicio á la carta. Tres platos á elección 4'50 pesetas.

Academia Marte. Mosen Femares, núm. 10. Preparación para carreras militares. Pídanse reglamentos al Director, Capitán del Regimiento Mallorca D. Manuel García.

de esta línea ha quedado sin circular entre Carcagente y Alcira. La causa de la interrupción se debe á haber sido incendiado el puente de San Gregorio, sito entre las dos poblaciones, y levantados los rails. El rápido de Madrid suspendió su salida por esta causa. En la puerta de la estación ha sido fijado un aviso en el cual se dice que por no tener vía libre no ha llegado el tren correo de Madrid. En la estación se ha fijado un aviso indicando que solo se expenden billetes hasta Carcagente y condicionalmente para las siguientes estaciones. El rápido de Alcoy ha marchado, y el de Madrid continúa sin orden de marchar. Marcha de tropas. A la una ha marchado al lugar de la interrupción un tren especial conduciendo una brigada encargada de hacer la recomposición de la vía. A la brigada acompaña una sección de infantería. Las brigadas municipales. Hoy han reanudado el trabajo los obreros de todas las brigadas municipales, sin registrarse ningún incidente. En el puerto. Ha continuado hoy la normalidad en el puerto, verificándose las operaciones de carga y descarga sin incidente alguno desagradable. Suspensión de garantías. Se ha publicado en número extraordinario del Boletín oficial de la provincia de Valencia, la siguiente circular: Gobierno civil de la provincia de Valencia. El Excmo. señor ministro de la Gobernación me comunica telefóricamente el real decreto siguiente: A propuesta de mi Consejo de ministros y usando de las facultades que me concede el art. 17 de la Constitución de la monarquía, vengo en decretar lo siguiente: Artículo 1.º Se suspenden temporalmente en la provincia de Valencia las garantías expresadas en los arts. 4.º, 5.º, 6.º y 9.º y párrafos 1.º, 2.º y 3.º del 13 de la Constitución. Art. 2.º El Gobierno dará en su día cuenta á las Cortes de este decreto. Dado en Palacio á 18 de setiembre de 1911.-Alfonso.-El presidente del Consejo de ministros, José Canalejas y Méndez. Lo que se hace público por medio de este Boletín extraordinario para general conocimiento. Valencia 18 de setiembre de 1911.-El Gobernador, Joaquín Moreno.

Consensu periodística. El señor Capitán general nos ha dirigido hoy la siguiente comunicación: Suspensas por real decreto de 18 del actual las garantías á que se refiere el artículo 13 de la Constitución de la monarquía, y correspondiendo á mi autoridad las atribuciones que sobre la prensa periódica ejerce la autoridad civil, según las ordenes en mi bando, fecha de ayer, por el que se ha declarado en estado de guerra esta provincia, he resuelto establecer la previa censura en todas las publicaciones periódicas de esta capital, y á este efecto se servirá usted remitir al Estado Mayor de esta Capitanía general tres ejemplares del periódico que dirige antes de proceder á la impresión de los demás ejemplares, para que sea revisado y tachado todo aquello que no deba publicarse. Hecho esto por el encargado de la censura se devolverá á usted uno de los ejemplares, para que en los que hayan de tirarse después no aparezca lo tachado. Encarezco á usted, á fin de evitarle perjuicios, que los tres ejemplares antedichos los remita con la debida anticipación para que haya tiempo suficiente para examinarlos y pueda salir el periódico á la hora que tiene de costumbre. Dios guarde á usted muchos años. Valencia 19 setiembre 1911.-El conde del Serrallo. Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA.

La Cruz Roja. Por disposición del Capitán general, la benéfica institución ha instalado cuatro postas sanitarias: una en San Gregorio, á cuyo frente está el Dr. Casanova; otra en la Lonja, con el Dr. Espinosa; otra en la plaza de San Bult, con el Dr. Palos, y la última en el Grao, servida por el Dr. Sifera. En cada posta hay 14 individuos, con dos camillas y botiquines correspondientes. Cosecciones. Se nos dice que en las fábricas de los señores Suay, Juan V. Pardo y Lleó se han ejercido cosecciones, algunas de ellas dando resultado para el fin que los huelguistas perseguían. Antopsia. Esta tarde á las cuatro he han practicado la antopsia los médicos militares al infanzonado Enrique Roca Gil. La estación del Norte. Está el edificio rodeado por fuerzas de artillería en su parte exterior y de caballería de Alcántara en el paso á nivel de la calle de Jativa. Las puertas de hierro están cerradas, permitiéndose solo la entrada por la central de la plaza de Emilio Castelar, frente á la calle de Lauris y la de los consumos que de allí parque del mismo nombre. Telégrama. Ayer recibió el Capitán general un cariñosísimo telegrama del presidente del Consejo de ministros, Sr. Canalejas, felicitándole por la actividad y energía desplegadas en estas difíciles circunstancias, y recomendándole que por todos los medios dirigiera sus esfuerzos á sostener el orden. Hareproleto. A las once han visitado al Capitán general 19 presidentes de sociedades obreras y el del comité de la Casa del Pueblo, manifestándole que habían acordado reanudar el trabajo bajo bases tan menudadas y patrióticas, que el Capitán general no ha tenido inconveniente en recibirlos y escucharlos, á pesar de las circunstancias por que Valencia atraviesa. Los presidentes que han visitado al Capitán general son los siguientes: Presidente de la Casa del Pueblo Francisco Chirivella, id. carpinteros Enrique Salerlego, id. alfileros Mariano Puch, id. vices carpinteros Vicente Longas, idem abanicos Manuel Cebriá, id. serradores Juan Rives, id. broncistas Manuel Salvi, id. baldosas portland Ignacio Sabate, idem cocheros La Vela, Fidel Asensio, id. arte piedra Vicente Castañer, id. torneros Vicente Vázquez, id. tallistas José Soler, id. albañiles El Trabajo, Baltasar Tarín, id. torneros en hierro Manuel Pellu, idem peones albañiles José Estellés, id. litógrafos Julio Albínel, id. de estampadores Ramón Borja, id. de ebauistas Emilio Belloque. Conferencia. A las tres de la tarde ha celebrado una extensa conferencia el Capitán general con el ministro de la Guerra. Sin noticias. El Capitán general ha guardado gran

Más Noticias locales. Mañana, día de sorteo de la Lotería Nacional, publicaremos la lista completa de los números que resulten premiados. Hoy ha llegado el termómetro á 11145°3111 al sol. Y riñase los lectores del almanaque que anuncia para pasado mañana el comienzo del Otoño. La temperatura á las sombras de 27, á 29°6, por término medio, y aunque domina brisa del Sur este es tan insignificante que apenas se percibe. La presión barométrica es de 762 mm, y el horizonte está despejado. Acompaña al presente número una hoja con originales é informaciones de asuntos de actualidad. Advertimos á los compradores del periódico que tienen derecho á esta hoja sin aumento alguno de precio, ó sea cinco céntimos al pliego y medio de que se compone el número de hoy. La Asamblea Regional de la Federación Católica de Levante, que debía inaugurarse hoy, se aplaza hasta que pasen las tristes circunstancias actuales. Ya se avisará con anticipación cuando ha de reunirse dicha importante Asamblea. Deste de los niños. Las diarreas producidas en este período de la vida, así como en la época de la dentición, se curan sin molestia con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. El inspector provincial de Sanidad doctor Torres Babi, á pesar de las circunstancias de ayer, dando una prueba más de su exquisito celo en bien de la salud pública, hizo una visita á Liria, reconociendo las aguas y dictando algunas disposiciones de carácter higiénico. Se interesa la presentación en la intervención de Hacienda, negociado de Clases pasivas, de D. Vicente Borja Bonet y doña Elvira Ramírez. Esta mañana ha acudido temprano el Alcalde á un despacho y ha firmado los libramientos de muchas de las cuentas pequeñas pendientes. Después se ha trasladado á Capitanía general, celebrando detenida conferencia con el señor conde del Serrallo. El mejor laxante Grains de Vals; combate el estreñimiento. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta principales farmacias. Doce gaseosas de zarpa, 0'25 pesetas. Extracto Malta Selma, 3'50 pesetas. Carne Húvida, 2'50 pesetas. Botica viuda de Costas, torre Santa Catalina. En el presente mes y en los días y horas que á continuación se expresan tendrán lugar en el Conservatorio de Música y Declamación de esta ciudad los exámenes extraordinarios del pasado curso y los de ingreso para el entrante con arreglo al orden siguiente: Día 25, á las nueve de la mañana, alumnos no presentados en junio, mejora de nota, libros, curso superior é ingreso. Día 26, á las ocho y media de la mañana, alumnos no presentados en junio, mejora de nota, libros y curso superior. Día 27, á las ocho y media de la mañana, ingreso aprobando años de estudio (alumnas). Día 28, segunda convocatoria. El Pósito Glico-Kols-Doménch cura la inapetencia, anemia y debilidad general. Véndese en farmacias.

Unas preguntas á la policía que presta sus servicios en Valencia. (Seben los señores de la autoridad si hace algunos días vieron á esta capital algunos elementos extraños encargados de organizar alteraciones de orden público en Valencia? Han seguido la pista ó han visitado á algún forastero, que ha desaparecido como por encanto, sin que se sepa nada de él, debiéndose saber? Han tenido conocimiento de que se ha distribuido alguna cantidad, 50,000 ó 60,000 francos, por ejemplo? Son estos extremos interesantes, que podrían dar mucha luz acerca de la génesis del movimiento en Valencia y su provincia. El señor Capitán general, apenas se encargó ayer del mando superior, procedió con gran rapidez y oportunidad, adoptando medidas para garantizar el orden y salvar el conflicto, lo cual consiguió, evitando á Valencia días de luto y desolación.

R. I. P. Todas las misas que se celebrarán mañana 20 del corriente en la parroquia Iglesia de San Pedro Mártir y San Nicolás Obispo, en la villa de Turis, y el 21 en la parroquia Iglesia de Godella serán en sufragio del alma de LA SEÑORA Doña Rufina Pardo Ferrando Viuda de Mosquera en cumplimiento del segundo año de su fallecimiento Su hijo, hijo político, nietos y biznietos, ruegan á sus parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán muy agradecidos. Hay concedidas las indulgencias de costumbre.

R. I. P. Todas las misas que se celebrarán mañana día 20 en las parroquias de San Pedro de la Metropolitana, San Nicolás, y en la Colegiata de San Bartolomé de San Pedro serán en sufragio del alma de Doña Francisca Capdequí Almenar que falleció el 20 de marzo de 1911 Sus sobrinos y albaceas testamentarios, suplican á los demás parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos, por lo que les serán agradecidos.

Academia Cañada--Nebot--Roca. Para carreras militares exclusivamente. CARRERAS, J. V. (destrás de la Fábrica de Tabaco). Alumnos Ingresados con plaza en la última convocatoria, á los señores: Infantería: D. Jaime Rios, D. Enrique Guillén y D. Manuel González (preparado en un curso). Artillería: D. Julio Martínez (preparado en seis meses). Ingenieros: D. Francisco Roldán. Abierta la matrícula desde 1.º de setiembre, de nueve á doce.

SIDRA CHAMPAGNE EL GAITERO. Representante: D. Ramón Casanova Boix, Ruzafa, 72.-Teléfono 711.

Academia Cavanille. 1.ª y 2.ª ENSEÑANZA. Alumnos Internos, medio-pensionistas y externos. Se reciben encargos de matrícula de ocho á doce, en la Secretaría de la Academia. PALAU, 14.

Academia Luis. 2.ª enseñanza y preparación para el ingreso San Vicente, 195. Se reciben encargos de matrícula para internos, medios y externos.

Minorques (Tipo Mallorca). Las gallinas más ponedoras del mundo son las que vende la INDUSTRIAL AVICOLA -VILLA MARGARITA- dan más de 250 huevos al año. Fidan católogo al punto á D. Antonio de P. Pericés, Palma de Mallorca. SEFAN LAS SEÑORAS que basta echar unas gotas del REACTIVO EUREKA (que venden las principales farmacias, droguerías, y perfumerías) á la cascara de un huevo para que ésta quede convertida en finísimo crema que aplicándose por las noches al cutis, consigue no solo quitar las pecas, espinillos, papas de gallo, arrugas, manchas, paños, salpullidos y demás de nacimiento y de la viruela, si no que además la suavidad y tersura que adquiere la tez es incomparable. Deposito: Hijos de Blas Cuesta, Droguería. Resultando insuficientes los locales que ocupaba el almacén y las oficinas de la SUCRETA que la A. E. G. Thomson Houston IBERICA (S. A.) tiene establecida en Valencia, se han trasladado aqulá, á la calle de Colón, 18. A la de Lauris, núms. 29 y 31, 1.ª las lámparas de filamento metálico A. E. G., son las de menor consumo de fluido y las de mayor duración.

Agua de Borines. Universalmente reconocida SIN RIVAL para la toz, estómago, diabetes, riñones y artridismo. Pídanse en todo hotel, restaurant y farmacia de España y América. Informes: Cisner, P. O. primero, derecha. Sección religiosa. SANTOS DE MAÑANA.-San Esteban, compañero mártir. Misa y oficio de Eustaquio; rito doble, color encarnado. CUARENTA HORAS.-Continúa en la Misal del Santo Hospital; se reserva á las 10 y media de la mañana y se reserva á las 10 de la tarde. Todas las misas que se celebrarán mañana 20 del corriente en la parroquia Capilla de Nuestra Señora del Milagro, iglesia del Sagrado Corazón (rufo de la plaza), Mañás Reparadores, parroquia de Capuchinos, de Torrente, capilla de la Misal de Maudor y la misa que se celebra todos los días á las once en la capilla de Nuestra Señora del Rosario de la Misal de Santo Tomás, serán á las 10 y media de la mañana y se reserva á las 10 de la tarde. LA EXCMA. SEÑORA Doña Julia Montesinos y de Tréner que falleció el día 20 de octubre de 1911. A. M. D. G. Sus hermanas, hermano político, nietos, primos y demás parientes, ruegan á los fieles asistan á alguno de dichos actos religiosos, de lo que quedarán muy agradecidos. Los Excmos. é Ilms. señores de la Curia de esta diócesis y Obispo de Valencia tienen concedidas las indulgencias de costumbre acostumbradas. Folleto de actualidad. El impuesto especial sobre bienes de mano Jurídicos, por D. Juan Pérez López, de 60 céntimos de peseta. Rebaja en los dos al por mayor.

Prim, Ortopédico. EN VALENCIA. Los días 1 y 2 de octubre en el Gran Hotel recibirá este afamado ortopedista don J. Felice Prim y Balazario de Aizaso (Navarre), á quienes deseen consultarle ó adquirir los modernos aparatos ortopedicos para corregir desviaciones de la espalda, piernas ó pies, islas, elásticas. Piernas y brazos artificiales, etc. Herniados. Adaptación por su autor del conocido BRAGUERO PRIM, único dispositivo de correajes de entrepierna y que contiene reducida la hernia más voluminosa. Sus precios de 35 á 50 pesetas para mayores y de 15 á 25 pesetas para niños. Recibirá en Ternes, el 29 septiembre, en Alcira el 4 y 5, Hotel Colón, y en Alcoy el 6; Hotel Comercio. Atención. Se vende grande y sólido edificio propio para industria ó almacén, situado á la entrada del camino nuevo de Burjassot, 6. También hay máquina y caldera de vapor; para más detalles calle Muro Santa, 19, principal de onare á esta tarde.

Academia Marte. Mosen Femares, núm. 10. Preparación para carreras militares. Pídanse reglamentos al Director, Capitán del Regimiento Mallorca D. Manuel García.

Prim, Ortopédico. EN VALENCIA. Los días 1 y 2 de octubre en el Gran Hotel recibirá este afamado ortopedista don J. Felice Prim y Balazario de Aizaso (Navarre), á quienes deseen consultarle ó adquirir los modernos aparatos ortopedicos para corregir desviaciones de la espalda, piernas ó pies, islas, elásticas. Piernas y brazos artificiales, etc. Herniados. Adaptación por su autor del conocido BRAGUERO PRIM, único dispositivo de correajes de entrepierna y que contiene reducida la hernia más voluminosa. Sus precios de 35 á 50 pesetas para mayores y de 15 á 25 pesetas para niños. Recibirá en Ternes, el 29 septiembre, en Alcira el 4 y 5, Hotel Colón, y en Alcoy el 6; Hotel Comercio. Atención. Se vende grande y sólido edificio propio para industria ó almacén, situado á la entrada del camino nuevo de Burjassot, 6. También hay máquina y caldera de vapor; para más detalles calle Muro Santa, 19, principal de onare á esta tarde.

